
 

 

 

 

「お・も・い・や・り」の心       副校長 堀井 重義 

 

今年に入り、寒い日が続いています。１月２５日はこの冬一番の最強寒波が到来したことに

より、かなり厳しい冷え込みになりました。校庭の水たまりが凍り、一日たっても溶けないく

らい、気温が上がりませんでした。しかし、本校の子供た

ちは元気に外遊びを楽しんでいました。そんな子供たちの

元気をもらっているからか、校庭の梅の木には小さな小さ

なつぼみが膨らみ始めていました。寒さが厳しい毎日です

が、もうすぐ立春。様々なところに目を向けると、少しず

つ春の訪れを感じさせてくれます。 

 

先日、私が通勤のため最寄りの駅に向かっているときの

ことです。目が不自由で白杖をついている方が、横断歩道

を渡っていました。まっすぐに歩いていないように見えたので、気になって見ていたのですが、

もうすぐ横断歩道を渡りきるというところで、道路の端にある縁石にあたり、止まってしまい

ました。白杖を動かしてはいるものの、身動きが取れない状態でした。「大丈夫かな。」と思

いながらも、すぐに声を掛けられずにいると、近くを通りかかった方が声を掛けていました。

話しかけ、手を貸し、ゆっくりと縁石をよけながら歩道に導いていました。声を掛けた方はし

ばらくの間寄り添い、安全な場所へと案内した後、別れていました。その光景を見ていた私は、

自分がすぐに動けず、声を掛けられなかった後悔もありましたが、見ず知らずの方が困ってい

る方に声を掛け、助けている場面を見て、心が温かくなりました。私と同じように感じていた

のか、周りにいた人たちも安心したかのように、少し微笑みながら駅に向かっていました。優

しい行動、思いやりのある行動が周りにいる人も温かい気持ちにしてくれる、そんな場面でし

た。 

１０年ほど前の話です。ある運動をしていた私は、左足のアキレス腱を断裂し、通勤は松葉

杖、校内では車椅子で過ごす日々がありました。自由に動けない自分が情けなくなり、動くの

も嫌になっていました。そんなとき、周りの先生方や子供たち、地域の方々、見ず知らずの方、

もちろん家族が優しく声をかけ、手伝ってくれたことが本当にありがたく、うれしく感じまし

た。人のありがたさ、やさしさを改めて実感できたときでした。 

忍岡小学校でも、友達を思いやり、親切にしようとする場面を様々なところで見かけます。 

校庭で鉄棒の練習をしている友達に分かりやすく教えている子、授業中に悩んでいる友達に優

しく教えている子、書き初め展で他の学年や学級の友達を褒めている子、落とした物をすぐに

拾ってくれる子など、そんな場面を見ても、心が温かくなります。親切にされた子が「ありが

とう」とお礼を言っているところを見るとさらに心が温かくなりました。本校の教育目標の一

つに「思いやりのある子」があります。親切にした人も、された人も、周りで見ていた人も、

思いやりのある行動はみんなが笑顔になります。もっともっと思いやりがあふれる場面が増え、

さらに笑顔あふれる学校になればと思っています。

                                                                  令和５年２月１日 

 

 

 

                          校長 松田 正昭  

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２月 行事予定 

   

1 水 読み聞かせ（１・５）【通常午前授業】 

2 木 児童集会（節分集会） 

3 金 委員会活動 

4 土 
 

5 日  

6 月 児童朝会 

7 火  

8 水 読み聞かせ（２・３） 

9 木 体育朝会（短なわ、３・４年のみ） 

10 金 英検 Jr受験日 【午前授業 13：10完全下校】 

11 土 建国記念の日 

12 日  

13 月 児童朝会  

14 火 
連合作品展始 
区作品展見学（５） 安全指導日 

15 水 
読み聞かせ（１・４・６） 
新１年生保護者会 

16 木 音楽朝会 薬物乱用防止教室（６） 

17 金 クラブ活動（3年生見学） 

18 土  

19 日 連合作品展終 

20 月 児童朝会 

21 火  

22 水 読み聞かせ（２・３） 

23 木 天皇誕生日 

24 金 6年生を送る会 たてわりお別れ会 

25 土  

26 日 箏発表会（日暮里サニーホール） 

27 月 児童朝会 保護者会（低学年） 

28 火 
国際子ども図書館見学（２） 
保護者会（高学年） 

台東区立小･中学校連合作品展のお知らせ  
下記の日程で、台東区立小・中学校

連合作品展を開催いたします。お誘いあ

わせの上、是非お越しください。 

 

開催日時：令和５年 2月１４日(火) 

～１９日(日) 

会   場：東京都美術館 

 ＬＢ階 第４展示室 

 

同日程で東京都公立学校美術作品展

覧会も開催しています。あわせて御覧く

ださい。台東区連合作品展及び東京都

美術作品展に出品している児童には、後

日、「出品のご案内」をお渡し致します。 

子ども箏教室演奏会のお知らせ 

日時   ２月２６日（日） 

   開演 １３時３０分 

場所   日暮里サニーホール 

アクセス JR日暮里駅 徒歩５分 

本校の箏クラブの児童も参加します♪ 

箏クラブの保護者以外の方も参観可能で

す。観覧希望の方は整理券が必要になり

ますので、副校長までご連絡ください。 
 

令和５年度からの登校時間変更 

についてのお願い 
 登校時間帯を８：１５～８：３０に変

更します。教員の勤務時間は８：１５開

始となっています。教員が子供たちを学

校で確実に迎えられるように、子供たち

の安全と安心を考慮して変更します。 

なお、休み時間、給食時刻、下校時刻

は、現在とほぼ変更はありません（水曜

日は、教職員の研修会や全員出張が入る

場合が多く、水曜日時程を設けます）。 

○月～金（土）登校時刻…8:15～8:30 

※６校時授業の場合の下校予定時刻 

○月･火･木･金曜日…15:20頃 

○水曜日…15:05頃 

そのほかに、ペーパーレス化、押印の

省略化、通知表の見直し・改善等を図っ

ていきます。 

御理解と御協力をよろしくお願いい

たします。 



 

 １月 10 日から 13 日の間に、全学年で席書会を行いました。１・２年生は硬筆で、３年

生以上はだるま筆を使った毛筆に挑戦しました。どの学年も一画一画に気持ちを込めて、

姿勢を正し丁寧に書く姿が見られました。今回は席書会の感想を、３年生に聞きました。 

  

ぼくは、2学期にはじめてだるま筆を持った時に、「こんな大きな筆で書初めをやるのか。」と少し不安で

した。なぜかというと、いつもの筆よりとても大きかったからです。最初は「お」の文字を練習しました。い

つもより太く書いてしまったので、「少し太いかな。」と思っていたら先生が「もう少し太く」と言っていた

のでびっくりしました。冬休みの練習では、太さを調整して書こうと思いました。太すぎず、細すぎずに書く

ために半紙で何回も練習しお手本と太さが同じくらいになるように書こうと決めました。本番はとても緊張し

ました。1枚目は全体的に小さくなってしまいました。2枚目は、堂々と大きく書けました。3枚目は「月」

の字が小さくなってしまったので 2枚目を代表にしました。来年の書初めは 4文字になるけれどたくさん練習

してきれいに書きたいです。 

 

 

 2学期に初めて練習したとき、半紙で 1文字ずつ練習したことをきっかけに止め・はらいなどの筆で字を書

くコツがよくわかってきました。冬休みの練習は、1枚目を書くときにほ先を整えていなかったので、まった

くうまく書けませんでした。「月」という漢字は細長くとても書きづらかったです。名前が心配だったのです

が、月の横に名前を丁寧に書きました。1画ずつ気を付けてほ先を整えました。そうしたらうまく書けるよう

になりました。本番の席書会では、少し緊張したけれど思った以上にきれいに書けました。来年もきれいに書

きたいです。 

 

 

 初めて書いたときは落書きみたいでしたが、何回も練習を続けるとできるようになってきてとてもうれしか

ったです。それから習字をやるときはいつもワクワクしてやっています。冬休みの宿題はお正月の「お」の字

をがんばりました。本番の時は本気で書けてうれしかったのですが、自分では納得できませんでした。なので、

もっと練習をしてうまくなりたいです。来年は大きくきれいに、ていねいに納得できる字を書きたいです。 

 

 

 ２学期にはじめてだるま筆を見てとてもびっくりしました。どうしてかというと、写真などで見るより実物

がとても太くて大きかったからです。12月に初めて半紙に書いてみました。初めてだったのであまりうまく書

けませんでした。1月 13日。迎えた、席書会。練習もしないで書くので、とても緊張しました。でも、少し

楽しい気持ちもありました。途中でお手本より少し大きめに書くか、字の間かくを長くすると、バランスが良

くなることがわかりました。代表の 1枚を選ぶときに、1枚目か 3枚目かなやみましたが、3枚目にしました。

来年は 4文字になるので、間かくなどに気をつけながら上手に書きたいです。 

 

 

 私は初めてだるま筆を持った時、どのくらい太い字で書けばいいのかな？と思いました。3年生は「お正月」

を書きます。「お正月」の「お」だけ、うまく書けませんでした。何度も練習して、やっとコツがつかめるよ

うになって、上手に書けるようになりました。とてもうれしかったです。本番の時では、「お正月」の「お」

も、他の文字も上手に書けて大成功しました。家でたくさん練習してよかったと思いました。4年生では、4

文字になるので字の大きさに気を付けて家でもたくさん練習したいです。 

 

 

 2学期に初めてだるま筆を持ちました。今まで持ったことがなかったので、墨につけることも書くことも緊

張しました。でも、練習を積み重ねていくうちに、だるま筆に慣れてきました。冬休みの間は、家で習字の練

習をたくさんしました。私は名前がとても小さくなってしまうので、お母さんに字の大きさを教えてもらいま

した。本番当日、とても緊張しました。でも、家で書いたよりうまく書けたのでうれしかったです。来年の習

字は、しっかりと目標を持ち、今年よりもきれいに書きたいです。 

 

 

 

 



    
 

初めて体育館で練習したときは、教室で書写をしている時と体勢が違うので、慣れるのが難しかったです。

冬休みの宿題では「お」の 2画目が難しかったです。名前を小筆で書くのも難しかったです。お母さんにアド

バイスをもらって練習をしたらとても上手に書けるようになったのでよかったです。席書会当日は、ゆっくり

ていねいに書いたのでとても疲れましたが、けっこううまく書けたのでよかったと思います。来年は自分の名

前をもっと上手に書きたいです。 

 

 

 ２学期に書初めの練習をした時、先生が「本番はもっと大きく書けるようにがんばろう。」と言いました。

私は字を小さく書いてしまうくせがあるので、どうしようとなやんでいました。そんな時お母さんから「昔、

おばあちゃんが書いた作品が美術館に飾られたことがある。」と聞いたので、冬休みにおばあちゃんにコツを

教えてもらいました。席書会当日は緊張してドキドキしましたが、おばあちゃんに教えてもらったことを思い

出してがんばって書きました。失敗したところもありましたが、がんばって書いてよかったと思いました。 

 

 

 ぼくは１２月の書初めの練習で「お」を書くのがとてもむずかしいと思っていました。冬休みにお母さんと

一緒に練習をしました。何回も練習をすると、だんだんうまく書けるようになりました。席書会当日になって、

書く前はすごくドキドキして緊張しましたが、いざ書き始めると、少し気持ちが楽になりました。字も練習の

せいかを出すことができたと思います。来年もいい字が書けるように、今からがんばりたいです。 

 

 

 初めての書初めは筆が大きいし、場所も体育館なのでとても緊張しました。冬休みの練習ではバランスを取

る事がむずかしかったり、墨の量が少なくて字がかすんでしまったりしました。席書会当日も緊張しましたが、

今までやってきた練習の成果を出しました。字もきれいになってうれしかったです。来年は２回目の席書会に

なり、やり方を知っているので、落ち着いてとてもいい字が書けるようにいっぱい練習したいです。 

 

 

 初めて書初めの練習をした時、だるま筆の太さにおどろきました。半紙の大きさもとても大きくてびっくり

しました。体育館で字を書くことも初めてなので、何もかもにおどろいてばかりでした。先生の話をよく聞い

て準備をし、集中して字を書きました。すると、うまく書けたのでよかったです。書初めは、だるま筆で字を

太く力強く書くことを学んだので、４年生の書初めにもいかして、字が小さくならないようにがんばります。

また、名前もバランスよく上手に書けるようにがんばります。 

 

 

 ２学期の書初めの練習では、初めて体育館で大きい半紙に字を書いたので、字の太さや全体のバランスをど

うすればいいか、あまり分かっていませんでした。でも冬休みにお母さんと一緒に練習したら字の太さやバラ

ンスが分かりました。また、お母さんが「名前を書くときは小筆の先を使うといいよ。」と教えてくれました。

本番も全体のバランスに気を付けたり、名前を書く時の小筆の先に気を付けたりして書きました。４年生の席

書会も全体のバランスや名前に気を付けて楽しく書きたいです。 

 

 
 

  

 


